
武汉的桂花似乎一夜之间
全开了。这两天，我走在街头，
花香袭来，心旷神怡。听朋友

说汉口江滩的桂花开得特别好，我决定去
看看。然而，我经过三阳路地铁站时，意外
被另一处风景圈粉了。

这处风景就在三阳路地铁站过街天桥
处，是刚上新的一组特别的“朋友圈”。“朋
友圈”里，各大地铁站都自带各种有趣的

“人设”，进行着有爱互动。
我停下脚步逐一欣赏。一块牌子上，“三

阳路站”发布了一条动态：“银杏树下，我是我
的秋天。”在这条动态下面，各大地铁站纷纷
回应。“楚河汉街站”回复：“你在路边看银杏，
我在站台看你。”“梨园站”发来问候：“秋天雷
好哇。”而“昙华林站”则非常文艺地回了一
句：“晴不知夏去，一雨方知秋深。”细细想来，
这些回复都很符合车站各自“性格特点”。

这条动态中间还特地留出一块空白，
你可以抓拍下你喜欢的风景，或者走到背
面来一个“同框”。这时，刚好碰到一个姑
娘经过，她仿佛真的身处银杏树下，我赶紧
抓拍下这一有意思的瞬间。

另一块牌子上的“朋友圈”也让我很喜
欢：“祝你常常有晴，阳光开袋即食。”刚好
是个晴天，“大智路站”在下面“加码”助兴：

“筷子已带，再来一袋。”看着这样的“朋友
圈”，一天心情都会美美的吧。

类似这样的“朋友圈”一共有十来个，文
案风格各有不同：“汉口江滩的日出是免费
的，春夏秋冬也是”“跨过这段路，幸福就在拐
角”……不少路人和我一样被吸引而来，驻足
欣赏了好久。还有人玩起了“同框”拍照。

其实，有时候，我们不用一直匆匆赶
路，可以偶尔停下脚步，看看窗外的风景。
地铁站里这组让人耳目一新的“朋友圈”就
带给我们这样的小美好。想去拍照的朋友
们快行动吧。

——大武汉客户端网友@学到老

恭喜大武汉客户端网友
@陈秋林源豫、@子跃、@张
1081、@L、@凤凰成为《大
武汉一日》今年9月“优秀代
言人”。欢迎更多网友一起加
入。

《大武汉一日》
9月份“优秀代言人”榜单出炉
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中国科学院武汉植物园里，两个小朋友在小路旁开心
地玩耍，他们仿佛对一切事物都充满好奇心、有着探索
欲。看着他们开怀大笑的样子，我被感染了，整个人仿佛
都开心雀跃起来。原来，快乐真的可以传递。

——大武汉客户端网友@心比海宽

传递快乐

这些适老化改造对于有老人的家庭真的非常
实用。希望这样的改造尽快普及，让更多老人享
受便利和安全。

——大武汉客户端网友@短毛兔 点评《为老年人家
庭免费适老化改造，老人洗澡、如厕不再难》

（长江日报记者张颖惠整理）
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网球赛事观赛礼仪网球赛事观赛礼仪

设计/职文胜

1 2 3 4

观赛时穿着应文明得体，以舒
适、休闲、整洁、大方为主。

请充分考虑交通、安检等影响因
素，提前到达比赛场地，在开赛前
10-15分钟提前进入观众席就座。
入场时，请按照指引和现场指挥凭票
排队入场，主动配合做好安检工作。

3岁以下儿童禁止入场，请始终
遵守赛事工作人员及安保人员引导。

为了保障球员和观众的安全，请
勿将包括但不限于各类软、硬包装
饮料、刀具或锐利物品、喇叭、熟食、
荧光棒、打火机及危险品在内的违禁
物资带入场内。

3岁以下

禁

长江日报公益广告

讲文明 树新风
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三阳路地铁站里特别的“朋友圈”。

■长江日报记者张琳

2比1！10月11日晚，在2024武汉网球公开赛最后一场
1/4决赛中，面对中国金花郑钦文的迅猛攻势，尽管绰号“意
大利小钢炮”的赛会3号种子保利尼拼尽全力，最终还是败
下阵来。在全场观众的欢呼声中，郑钦文昂首挺进武网四
强。这也是她在中网和武网两场WTA1000赛事背靠背打入
半决赛。

中国选手上次进入武网四强是在2018年。时隔6年，中
国金花“后浪”奔涌——王欣瑜和郑钦文先后闯入半决赛，并
将上演令人期待的“金花德比”。这是中国球迷最希望看到
的结果，也是中国网球实力全面提升最直观的体现。

郑钦文打得极具攻击性 保利尼频频摊手表示无奈

比赛于10月11日晚7时开打，郑钦文和保利尼一上来
就展开激战。保利尼率先发球，她虽然3次拿到局点，但均
被郑钦文化解。随即，郑钦文完成破发，1比0。这次破发为
全场比赛奠定了基调。

此前，双方两次交手，一次在红土上，一次在硬地上，郑
钦文都笑到了最后。特别是在巴勒莫站的决赛中，郑钦文击
败保利尼夺得个人生涯首个巡回赛冠军。在那场里程碑式

胜利之后，郑钦文在球场上得到了质的飞跃。
正因为如此，当晚踏上“旋风球场”时，郑钦文充满自

信。准备充分的她一扫前几天慢热的节奏，从第一拍开始就
打得极具攻击性。保利尼除了频频摊手表示无奈外，找不到
好的应对办法。之后，郑钦文在第七局再次实现破发，顺利
地以6比2拿下第一盘。

“每当体力不足时，你们的支持都让我精神饱满”

对于任何一个对手来说，保利尼都不是好对付的。这个
意大利人本赛季的表现令人瞩目——在法网和温网两项大
满贯赛事中背靠背杀入决赛，实力杠杠的。

果然，保利尼在第二盘发起反扑。她调整战术，利用自
己跑动快、正反手回球准确的优势，给郑钦文带来巨大的麻
烦。很快，她以6比3还以颜色，将比赛拖入决胜盘。

决胜盘中，主场作战的郑钦文再次从家乡球迷的呐喊声
中汲取了力量，奋力与保利尼抗衡。连续保发后，她终于在
第八局实现破发。第九局，她拿到赛点。全场观众纷纷举起
手机准备记录郑钦文胜利的瞬间。

似乎是还嫌比赛不够刺激，胜负最终不得不靠“鹰眼”来
决断——郑钦文最后一记回球压线得分。她再次经过三盘
苦战取得胜利，晋级半决赛。

“这场比赛，我打得不错，对手也打得很好。她的正手回
球非常犀利，底线相持也很好。我只是在破发的机会上稍多
于她，关键分把握得稍好一点吧。”赛后，郑钦文给予对手充

分的尊重。
郑钦文还说：“今天的比赛现场氛围太好了。我想对现

场观众说，每当我觉得自己体力不足时，你们的支持都会让
我 的 精 神 非 常 饱 满 ，谢 谢 你 们 的 支 持 。 我 两 次 进 入
WTA1000赛事半决赛都在中国，靠的不仅仅是运气。”

“两名中国球员打入半决赛，我们的上限更高了”

10月11日白天，在2024武汉网球公开赛另一场1/4决
赛中，中国金花王欣瑜在决胜盘挽救赛点，以2比1逆转战胜
俄罗斯选手亚历山德洛娃，职业生涯首次晋级WTA1000赛
事单打四强。这样，郑钦文和王欣瑜会师半决赛。对于中国
网球来说，这是一个里程碑式事件——在WTA1000赛事中
同时有两位中国选手进入半决赛。

10月11日白天，王欣瑜打入四强后说：“不管是与郑钦
文比赛，还是与保利尼比赛，我觉得都将是一场艰苦的比赛，
我需要全力以赴。”

10 月 11 日晚，郑钦文赛后说：“有两名中国球员打入
WTA1000赛事半决赛，说明中国也有很好的球员。我们的
上限更高了，这是一件好事情。不过，这样的比赛并不好打，
因为我和王欣瑜从小就在一起打球，彼此非常熟悉。我想要
取胜还需要做足准备，明天又是一场不容易的比赛。”

郑钦文还说：“对于中国球员之间的比赛，大家的压力可能
会小一点吧。胜负不是那么重要，大家将可以好好享受比赛。”

郑钦文和王欣瑜的德比战将于10月12日晚进行。

双双晋级四强

郑钦文王欣瑜会师武网半决赛
一日

扫码了解详情

长江日报讯（记者张琳）10月11日，2024武汉网球公开
赛女单1/4决赛开打。在率先进行的一场比赛中，赛会4号
种子、美国选手高芙以2比0战胜波兰选手里内特，顺利晋
级四强。这也是她在中国赛季取得的九连胜。在2024中
国网球公开赛中夺冠后，她首次参加武汉网球公开赛就成
功闯入四强，夺冠势头相当猛。

赛后，高芙说：“对于今天的比赛，我还挺满意的。第一
盘，我打得非常顺畅。第二盘5比3时，我本来有机会更快
地结束比赛，最终以6比4赢得胜利也很开心。”

10 月 11 日，在 2024 武汉网球公开赛女单另一场 1/4
决赛中，两届赛会冠军、头号种子、白俄罗斯选手萨巴伦
卡以 2 比 0 击败波兰选手弗莱彻。这样，萨巴伦卡在武
汉豪取 15 连胜，职业生涯第十五次跻身 WTA1000 赛四
强。

赛后，萨巴伦卡说：“其实，这场比赛打得并不像比分看
上去那么容易。我知道弗莱彻是一个很难对付的对手。她
的移动很好，总是能够把球回过来。所以，我得耐心等待，
再击出制胜球。我很开心在面对高芙的比赛之前，不用打
3个小时的比赛。”

对于与高芙的半决赛，萨巴伦卡说：“我和高芙之前就
打过很多场硬仗了，我非常期待明天的比赛，也非常喜欢每
次跟她对决。我觉得准备过程中最重要的还是关注自身。
在比赛中，我要关注自己的步伐，要多多上网，能够在网前
拿到分数。我觉得这就是我的主要战术。在我们上一次对
决的时候，这样的战术是有效的。明天，我会继续采取这样
的战术，会尽量地给她施压。”

高芙和萨巴伦卡的半决赛将于10月12日进行。

高芙和萨巴伦卡今天争夺武网决赛权

郑钦文在比赛中。 长江日报记者高勇 摄 王欣瑜在比赛中。 长江日报记者胡冬冬 摄

萨巴伦卡在比赛中。 长江日报记者胡冬冬 摄 高芙在比赛中。 新华社记者杜子璇 摄

武汉网球公开赛


